

Jueves 09 de Noviembre de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=167846>Inflación por abajo de 4.0% este año: Banxico Isabel Mayoral Jiménez La "burbuja" inflacionaria registrada en los dos últimos meses debe empezar a decaer, por lo que el incremento anual de los precios se ubicará por debajo de 4.0 por ciento antes de finalizar el año, anticipó el Banco de México (Banxico). Guillermo Güémez García, subgobernador del banco central, aseguró además que la política monetaria "no es apretada ni aflojada, sino que es adecuada". Reafirmó que la mejor contribución que un banco central puede hacer al desarrollo y crecimiento de su país es la estabilidad de precios. Para el próximo año se percibe una probable desaceleración económica de México, causada por el enfriamiento de la economía mundial, particularmente la de Estados Unidos, nuestro principal socio comercial.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=167847>Crece economías regionales del país Jeanette Leyva Reus La recuperación de la producción, el crecimiento del mercado laboral y el aumento de los envíos de las remesas familiares de mexicanos residentes en Estados Unidos, contribuyeron a que este año las economías de las diferentes regiones del país mantuvieran una trayectoria favorable. La región norte ha sido la más dinámica por su cercanía a la Unión Americana y por la fortaleza de su sector exportador. El análisis Situación Regional México, elaborado por la Dirección de Estudios Económicos de BBVA, reveló que en las regiones los mercados laborales avanzan a un buen ritmo, tanto a escala estatal como sectorial. Mientras que la demanda interna muestra una buena marcha y la tendencia de recuperación de la producción manufacturera va consolidándose. El documento indica que transcurrida la mayor parte de 2006, la economía regional se encuentra en un buen momento; por un lado, las perspectivas optimistas delineadas a principios de año han venido cumpliéndose.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=167850>Emisiones de deuda bursátil por 90 mil mdp (Isabel Mayoral Jiménez) El mercado de deuda privada en México ha otorgado durante este año financiamiento por 90 mil 781 millones de pesos a empresas privadas, entidades paraestatales y organismos públicos, así como a estados y municipios. Sin embargo, este monto es 25.6 por ciento menor al emitido de enero a octubre de 2005, que ascendió a 122 mil cuatro millones de pesos, de acuerdo con el informe mensual de deuda privada de Ixe Grupo Financiero. Al cierre de octubre, el monto en circulación de la deuda privada de largo plazo ascendió a 382 mil 269 millones de pesos, lo que representó un aumento de 1.6 por ciento en comparación con el mismo periodo del año pasado. Durante octubre, las emisiones de deuda sumaron ocho mil 692 millones de pesos, lo que significó un decremento de 41 por ciento respecto al mismo mes de 2005, periodo en el que Pemex emitió diez mil millones de pesos. En ese mes destacaron las emisiones de bonos respaldados por hipotecas con nuevas estructuras, como la emisión fungible de Fincasa, así como la colocación multiadministrador de GMAC Financiera, la primera en contar con un seguro de garantía financiera (full wrap, provisto por una institución extranjera) en el mercado mexicano.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=4>Nuevo régimen fiscal, ruta de crecimiento para Pemex Margarita Palma Gutiérrez Las alianzas o la privatización de activos no es la única salida para sacar adelante a Petróleos Mexicanos y obtener inversiones anuales por 20 mil millones de dólares, dijeron especialistas de la Asociación Mexicana de Economía Energética (AMEE) El camino es fortalecer a Pemex como empresa y reformar el régimen fiscal para que la paraestatal pague sólo regalías o impuestos a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), pero que no sea la dependencia la que controle el petróleo. "Hay que expropiarle el hidrocarburo a Hacienda y que Pemex funcione como empresa, para que después pueda competir con otras compañías petroleras."

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=167737>Energía, tema crucial: Senadores (Salvador Rico) Considerado crucial el tema de la energía al término del sexenio foxista y al inicio del nuevo gobierno, el Senado de la República hará comparecer al director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Luis Ramírez Corzo. Así lo planteó ayer el presidente de tal comisión, el priista Francisco Labastida Ochoa, quien indicó que para ir al fondo en esos problemas también se llamará a otros diversos funcionarios del sector energético. Cuando comparezca, el funcionario -precisó el senador Labastida- tendrá, en principio, que informar sobre la situación general de la empresa. De manera específica, puntualizó, tendrá que hablar del régimen fiscal, del sistema de seguridad, del marco normativo y de los siniestros que se han suscitado en ductos y en el buquetanque Quetzalcóatl, en el complejo petroquímico de Pajaritos, Veracruz. Durante una reunión que la mencionada comisión realizó ayer, también se aprobó intercambiar información con las instituciones de educación superior que cuentan con centros de investigación energética.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=167844>Favorable perspectiva para tecnologías de información en AL Microsoft presentó ante sus socios de negocio un estudio realizado por la consultora internacional IDC, denominado "El impacto económico de TI, del software y de microsoft", realizado en 13 países de Latinoamérica. El estudio ha logrado cuantificar el impacto económico que tiene el sector de TI en general y el software en particular en países latinoamericanos, incluido México. Para Microsoft México, el estudio es una prueba más de la gran oportunidad que representa el sector de las TI en el país, pues la tendencia de crecimiento es evidente, donde se tiene pronosticado un valor de mercado para 2009 de más de diez mil millones de dólares, informa un comunicado de la tecnológica. Los resultados que IDC obtuvo arrojaron pronósticos favorables por el crecimiento del mercado de las TI en México. Tan sólo entre 2005 y 2009 la tendencia es que aumente en un 7.6 por ciento por lo menos. En los próximos cuatro años, este crecimiento será acelerado por el software, pronosticado en 8.3 por ciento y los servicios 11.2 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=167836>Sin seguridad social, 36% de la PEA: Fernando Flores Unos diez millones de personas, esto es 36 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) del país, no cuentan con la cobertura social obligatoria de ley, reconoció el director general del IMSS, Fernando Flores. "Sólo está asegurada por el Instituto 64 por ciento de la PEA que obligatoriamente debería estarlo." En el marco de la 97 Asamblea General Ordinaria del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), lamentó que la actual estructura del mercado laboral, la evolución de la actividad económica global, y las limitaciones que impone la Ley vigente, impiden al organismo aumentar

su cobertura. De ahí que es urgente modificar la Ley del Seguro Social, dijo, "adecuándola a la actual estructura del mercado laboral, en la que predominan las relaciones contractuales nuevas, una creciente movilidad de la fuerza de trabajo y la expansión de los sectores comercio y servicios".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=167857>Financiamiento, principal problema de Pymes Ivette Saldaña / enviada ATENAS, 8 de noviembre.- La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y el Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) avalaron y justificaron la intervención de los gobiernos para asistir, apoyar e incluso financiar a las pequeñas y medianas empresas (Pymes) que intenten realizar actividades de comercio exterior. Representantes de los 30 países miembros de la OCDE y de los 21 integrantes del APEC coincidieron en que ante la realidad actual que empuja a los gobiernos a continuar con el proceso de liberación mercantil, es importante que la autoridad de cada nación establezca mecanismos para incorporar a las Pymes a la apertura mundial. Por ello piden a los gobiernos que dispongan de suficientes programas de asistencia para que las empresas de menor tamaño tengan acceso a financiamiento, ya que entre los principales problemas que les impiden ingresar a los mercados internacionales está la falta de capital. "De ser necesario, desarrollar o crear instrumentos adicionales de financiamiento para dar créditos a las empresas que pretendan ingresar al comercio exterior."

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=167860A> cuentagotas, el combate a la pobreza en Latinoamérica Lourdes Edith Rudiño Con 208 millones de pobres y de ellos 80 millones indigentes, América Latina y el Caribe logró colocar el problema de la pobreza debajo del nivel de 40 por ciento de la población, por primera vez desde 1980, afirmó José Luis Machinea, secretario ejecutivo de la Cepal. Afirmó que este logro -debido a un gasto social 40 por ciento per cápita mayor en la región respecto de hace diez años, y a programas contra la pobreza orientados a la formación de capital humano (y no sólo al asistencialismo) como Oportunidades- es, sin embargo, mínimo; las cifras representan apenas una reducción de 7 por ciento contra 223 millones de pobres que se registraron en 2002, y además prevalece una polarización en la distribución del ingreso. "No es que hayamos derrotado a la pobreza. En los últimos tres años tuvimos una tendencia distinta a los años previos, cuando el problema se mantenía en aumento, pero la verdad es que hasta 2005 el porcentaje de pobres en la región (37 y 11 para pobres extremos o indigentes) resulta el mismo que en 1980. La magnitud del desafío es grande, es reducir la cifra lo más cercano a cero."

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=167820>Desarrollo económico sustentable, inicio de una nueva y genuina revolución industrial El desarrollo alcanzado mundialmente, con los sistemas productivos tradicionales, ha generado altos niveles de contaminación, depredación y agotamiento de los recursos naturales. Esto ha tenido un alto costo ambiental y social por responder a objetivos estrictamente económicos. El empresario del siglo XXI debe evitar los errores del siglo pasado y prever que un incremento del crecimiento económico con dichos sistemas productivos sería insostenible por la situación ambiental que viven los países en vías de desarrollo. Indudablemente tendría serias consecuencias socio-ambientales que frenarían dicho crecimiento y agotaría los recursos naturales, ocasionando graves trastornos ambientales y en la vida diaria de las personas. En consecuencia, incumbe a los profesionales emprendedores promover y cooperar en la reorientación de los sistemas productivos para reducir los impactos ambientales negativos. Inicialmente, es necesario impulsar un crecimiento económico compatible con la recuperación de los ecosistemas naturales. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=167828>Implanta la BMV nuevo récord; el Dow Jones, también en máximos Felipe Sánchez La Bolsa Mexicana de Valores se recuperó de una toma de utilidades intradía e incluso superó al cierre los máximos de apertura. El saldo final fue de un repunte de 1.46 por ciento que la colocó en 23 mil 930.64 unidades. El volumen involucrado fue de 144.2 millones de acciones y nueve mil 144 transacciones. Entraron a remate 89 emisoras, de las cuales 46 subieron, 30 perdieron y 13 no cambiaron. Desde luego, la ganancia de Amtel (9.0 por ciento) por una propuesta atractiva de intercambio por títulos de Amx, y un buen incremento en los títulos de Walmex (2.39 por ciento), significaron una buena parte del avance del mercado. El otro factor de impulso fue el cambio de negativo a positivo que se dio en las bolsas de Nueva York. En Estados Unidos no hubo noticias sobre la economía, pero los mercados se movieron en la parte final positivamente ante los resultados de las elecciones legislativas. El Reforma <http://www.reforma.com/nacional/articulo/706280>Desacelera México desarrollo humano Ciudad de México (9 noviembre 2006).- A pesar de ocupar el décimo lugar mundial por el volumen de su Producto Interno Bruto (PIB), México se ubica en el sitio 53 por su Índice de Desarrollo Humano (IDH). El país mejoró su IDH durante este sexenio, pero a un ritmo más lento que en la década de los 90. De acuerdo con el Reporte sobre Desarrollo Humano 2006, que será presentado por la ONU mañana, México se ubica por debajo de Argentina (lugar 36), Chile (38), Uruguay (43), Costa Rica (48) y Cuba (50), y apenas por encima de Bulgaria (54), Rumania (60) y Bosnia Herzegovina (62). El IDH de México es calculado en el reporte en 0.821, es decir 10 centésimas más que el 2000. El índice había pasado de 0.766 en 1990 a 0.784 en 1995 y a 0.811 a inicio de este sexenio.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/706353>Reporta EU baja en déficit comercial Washington DC, Estados Unidos (9 noviembre 2006).- El déficit comercial de Estados Unidos bajó a 64 mil 300 millones de dólares en septiembre, luego del nivel récord de 69 mil millones registrado en agosto, anunció este jueves el departamento de Comercio. Los analistas esperaban un descenso a 66 mil millones de dólares. Es el déficit más bajo desde abril, y su reducción es una noticia positiva para la economía, luego de dos meses de récords sucesivos. Las cifras de agosto fueron revistadas levemente a la baja, a 69 mil millones de dólares contra 69 mil 900 anunciados inicialmente. En septiembre, las importaciones bajaron 2.1 por ciento a 187 mil 500 millones de dólares y las exportaciones aumentaron 0.5 por ciento a 123 mil 200 millones. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/706356>Superan petroprecios los 60 dólares Londres, Inglaterra (9 noviembre 2006).- Los precios del petróleo superaron este jueves por la mañana los 60 dólares por barril, manteniendo la tendencia alcista del miércoles, producida por una disminución de las reservas de productos destilados en Estados Unidos. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de "light sweet crude" para entrega en diciembre subía 53 centavos a 60.36 dólares. En Londres, el barril de Brent del mar del Norte ganaba 80 centavos a 60.39 dólares. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/706361>Firman China y Rusia 14 acuerdos Beijing, China (9 noviembre 2006).-

El Primer ministro Mijail Fradkov y su homólogo chino Wen Jiabao firmaron este jueves 14 acuerdos o protocolos de acuerdo para reforzar la cooperación entre los dos países, particularmente en el ámbito energético, constató un periodista de la AFP. Los dos jefes de gobierno suscribieron entre otros un acuerdo preliminar para el suministro de electricidad por Rusia a China, un acuerdo-marco sobre petróleo, un protocolo sobre la utilización de energía nuclear con fines pacíficos y un acuerdo sobre la creación de una coempresa en el sector del gas natural. Ningún detalle fue suministrado sobre estos acuerdos ni sobre un proyecto de cinco años, también firmado este jueves, para desarrollar el comercio bilateral, el sector bancario y el de los seguros. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/706226/Anuncian-OCDE-APEC-proyectos-para-Pymes>Dayna Meré/ enviadaAtenas, Grecia (9 noviembre 2006).- La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y el Mecanismo de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC), anunciaron la implementación de un plan de acción que ayude a Pymes a eliminar los obstáculos que les impiden crecer e ingresar a mercados internacionales. Durante la clausura de la Conferencia Internacional "Eliminando las Barreras para las Pequeñas y Medianas Empresas para Acceder a los Mercados Internacionales", realizada por la OCDE en esta ciudad, ambos organismos dieron a conocer las acciones que emprenderán a partir de las conclusiones que emanaron de este foro. En primer lugar destaca el llamado a los Gobiernos de los países miembros de ambos organismos, a que asuman un rol mucho más activo en el apoyo de las Pequeñas y Medianas Empresas (Pymes), para brindarles un acceso efectivo a los mercados internacionales. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/706240/Peligra-el-crudo-para-Centroamerica>Alma HernándezCiudad de México (9 noviembre 2006).- La falta de garantía de que Petróleos Mexicanos (Pemex) suministre por 20 años los 230 mil barriles diarios de petróleo que necesita la refinería de Centroamérica, ponen en peligro la ejecución de este proyecto anunciado por el Presidente Vicente Fox. Uno de los inversionistas interesados en dicho complejo industrial, que pidió el anonimato, informó que Pemex tiene problemas para garantizar la entrega del crudo, lo cual afectaría la producción de combustibles. "Este planteamiento desmotiva a los interesados, porque la garantía en el suministro del crudo es el ancla del proyecto", destacó. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/706367/Cotiza-dolar-menudeo-a-10.93-pesos-venta>Ciudad de México (9 noviembre 2006).- El tipo de cambio en las ventanillas de Banamex se cotiza esta mañana en 10.63 pesos a la compra y 10.93 pesos a la venta, registra una baja de 4 centavos respecto a la jornada previa. En las casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, el dólar se cotiza en un promedio de 10.76 pesos a la compra y 10.91 pesos a la venta. El dólar interbancario a 24 horas registra niveles de 10.81 y 10.84. <http://www.reforma.com/ciencia/articulo/706130/Asumen-cientificos-compromiso-social>Ciudad de México (8 noviembre 2006).- Preocupados por construir un espacio interdisciplinario e ideológicamente plural para discutir desde una perspectiva académica la ética científica y la responsabilidad social de la ciencia, un grupo de académicos de diversas áreas del conocimiento constituirá este miércoles la Unión de Científicos Comprometidos con la Sociedad (UCCS). En el grupo participan, entre otros, los ecólogos Elena Álvarez-Buylla y Víctor Manuel Toledo; el físico Luis de la Peña, el epistemólogo León Olivé y el sociólogo Pablo González Casanova. Este conjunto se propone construir un espacio para debatir el papel de la ciencia en políticas públicas que garanticen equidad, justicia social y sustentabilidad, se adelanta en la página de internet de la organización (www.unionccs.org/). <http://www.reforma.com/ciencia/articulo/705829/Aplican-ciencia-en-control-de-gasoductos>Ciudad de México (8 noviembre 2006).- Científicos de Rusia y México propondrán estrategias para controlar, reducir y monitorear fallas en los sistemas de gasoductos y oleoductos de ambas naciones. Esto se anunció durante la "Jornada de Investigación México-Rusia" que se desarrolla en las instalaciones del Instituto Politécnico Nacional (IPN) como parte del acuerdo bilateral de cooperación técnica y científica suscrito recientemente entre los dos países. En el encuentro, del que informa un comunicado del IPN, participan científicos de las Escuelas Superiores de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (unidades Azcapotzalco, Zacatenco, Culhuacán y Ticomán) e investigadores de la Universidad de Tecnología y de la Academia de Ciencias de Rusia. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/145235.html>"Desarrollo científico debe ser perspectiva de Estado" Miguel Ángel Ceballos Tras recibir el Premio Nacional de Ciencias y Artes 2006, en el campo de las Ciencias Físico-Matemáticas y Naturales, el doctor Juan Ramón de la Fuente Ramírez señaló que el desarrollo científico en México no puede estar sujeto a los ciclos políticos sino que debe tener una perspectiva de Estado que permita que en 15 o 20 años nuestro país tenga las condiciones que no se han podido construir. Al término de la ceremonia de premiación en la residencia oficial de Los Pinos, y que fue encabezada por el presidente Vicente Fox, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México dijo que el esfuerzo que se ha hecho en el país en ciencia y tecnología es insuficiente a todas luces, así que lo que corresponde ahora es hacer nuevos planteamientos que permitan que quienes van a tomar las decisiones fundamentales, los poderes públicos, el legislativo y el ejecutivo, realmente hagan suyo este reclamo social y que le den a la ciencia, a la tecnología, a la educación y a la cultura la prioridad que requieren para salir adelante. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54725.html>Supera meta el cobro de impuestos José Manuel Arteaga Por primera vez durante los seis años de gobierno de Vicente Fox, la recaudación del Impuesto Sobre la Renta (ISR) al tercer trimestre del año supera la proyección realizada en la Ley de Ingresos de la Federación para 2006 por los diputados. El Informe Tributario y de Gestión 2006, presentado por el Servicio de Administración Tributaria (SAT), detalla que el ISR representó 126.2% de la proyección de la Ley de Ingresos de la Federación, es decir que superó en más de 26 puntos porcentuales a lo estimado originalmente por el gobierno. En los últimos años, el comportamiento de ese motor de recaudación fue el siguiente: en 2005 se ubicó en 91.9%; para 2004 el nivel fue de sólo 86.3%, mientras que en 2003 el nivel de recaudación cerró en 92.4%. En el caso del Impuesto al Valor Agregado (IVA), la recaudación al tercer trimestre está por encima de lo programado al llegar a 115.8% de la proyección original; es el mayor repunte durante todo el sexenio. En los primeros nueve meses del año pasado este impuesto alcanzó un nivel de 99.2% y en 2004 de 105.1% sobre la meta planteada. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54745.html>Logra BMV récord número 40, influida por Nueva York Marco Antonio Durán De la mano de los mercados neoyorquinos, la Bolsa Mexicana subió e impulsó su récord número 40 del año. No obstante, el peso volvió a mostrar debilidad frente al dólar ante una demanda especulativa por coberturas de riesgo. En el mercado de dinero, las tasas de interés se mantuvieron

estables a la espera de la inflación del mes de octubre. Juan Carlos Guerrero, directivo de Arka, comentó que el bono a 20 años cerró en 8.05%, es decir, una centésima menos que el martes. Sin embargo, dijo que a la apertura el bono de largo plazo se presionó hasta 8.09% por la depreciación del tipo de cambio. En ese sentido, aseveró que las tasas han reflejado la volatilidad del peso por la especulación en el mercado de cambios. Explicó que en el fondeo, el Cetes reportó estabilidad sobre 7%, mismo nivel que marcará el banco central como punto de equilibrio. Previó que para este jueves las tasas en general operen a la baja como efecto de la leve recuperación que muestra el tipo de cambio, además de la inflación en línea con la expectativa del mercado. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-09-23191> Al alza, Bolsa Mexicana; avanza 0.20% En sus primeras operaciones de hoy, la Bolsa Mexicana de Valores muestra una tendencia positiva, al ganar su Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) 48.80 puntos, 0.20%, respecto al cierre previo, con lo cual se ubica en 23,979.44 unidades. En la sesión se negocian -vía electrónica- 1.5 millones de acciones, por 39 millones de pesos, de 22 emisoras, 11 de las cuales operan al alza, cinco a la baja y seis sin variación. Ganan KOF serie L, 5.29%, ICH B 1.19% y WALMEX serie V, con 0.90%; pierden por su parte TVAZTCA serie CPO, TELECOM A1 y GAP serie B, con 1.90, 0.47 y 0.29%, respectivamente. Todos los sectores avanzan. Comercio 0.65%, Transformación y Construcción 0.33%, cada uno, Extractiva 0.27%, Comunicaciones 0.10%, Servicios 0.09% y Varios 0.08 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-09-23190> Sin cambios, TIIE a 28 días; se coloca en 7.3000% La Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica hoy en 7.3000%, sin variación respecto a la víspera, mientras que a 91 días está en 7.6100%, informa el Banco de México (Banxico). El instituto central indica en el Diario Oficial de la Federación que estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, Hsbc, Nacional de México, Ixe, JP Morgan, ScotiaBank Inverlat y Mercantil del Noreste. Agrega que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales siguen en 3.29% a 60 días, en 3.02% a 90, y en 3.07% a 180 días. También, los pagarés con rendimiento liquidable al vencimiento para personas físicas y morales se ubican en 2.53% a 28 días y a 2.95% a 91 y en 3.01% a 182 días. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-09-23182> Exigen municipios más presupuesto Los alcaldes de México exigieron ayer al Congreso de la Unión mayores recursos para ampliar su capacidad financiera y hacer frente a las necesidades de sus gobiernos. La Conferencia Nacional de Municipios de México, encabezada por el presidente municipal de Fresnillo, Zacatecas, Rodolfo Monreal, se reunió ayer con la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados para plantear cinco propuestas que ayudarían a mejorar las finanzas locales. En primer lugar, pidieron ser parte formal de los excedentes petroleros, ya que aseguraron que éstos sólo llegan a los gobiernos estatales y desde ahí se distribuyen discrecionalmente, y no existe un mecanismo definido que les asegure que se beneficiarán de ellos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-08-23127> Piden más recursos para exploración de energéticos Para los próximos años se requiere una inversión anual de 20 mil millones de dólares para exploración y prospección de reservas de hidrocarburos, pues sólo se ha explorado 10% del territorio susceptible de contener energéticos. El presidente de la Asociación Mexicana para la Economía Energética (AMEE), Juan Eibenschutz, dijo que las reservas totales de México, de 40 mil millones de barriles al día, son reducidas para afrontar la demanda de los próximos años, pues sólo cubren el consumo de una década. Refirió que más de la mitad del territorio nacional, alrededor de un millón 200 mil kilómetros cuadrados, podría contener hidrocarburos, del cual se ha explorado sólo 10 por ciento, sin considerar las plataformas marinas. Por ello, recomendó al próximo gobierno revitalizar el programa de exploración y aumentar los recursos para esta actividad, porque se requiere conocer el potencial que tiene nuestro país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-08-23117> Pymes sólo tienen el 8.6% de las exportaciones Ixtapa Zihuatanejo.- Las Pequeñas y Medianas Empresas (Pyme) contribuyen en la actualidad sólo con 8.6 por ciento de las exportaciones, según el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce). En un documento, el organismo precisa que hasta 2005, el total de las empresas exportadoras no maquiladoras se cifró en 23,397, de las cuales 1,495 se consideran grandes empresas y 21,092 pymes. El Comce agrega que durante el año pasado las grandes exportadoras realizaron 91.4 por ciento de la exportación, en tanto que las pymes sólo contribuyeron con 8.6 por ciento. Por lo anterior, la cúpula empresarial subraya que el reto fundamental para la planta productiva nacional es añadir mayor valor a la producción. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-09-23196> Crudo supera los 60 dólares por barril LONDRES. El petróleo avanzaba el jueves casi un dólar por encima de 60 dólares el barril, respaldado por los recortes de suministros de la OPEP y una disminución de las existencias de combustibles en el mayor consumidor mundial, Estados Unidos. La OPEP está reduciendo su producción y algunos miembros han dicho que el grupo puede aplicar nuevos recortes en diciembre. Las restricciones se efectúan en momentos en que la demanda de petróleo se acerca a un aumento estacional en el hemisferio norte a causa del invierno boreal. "Hay un aumento de la demanda de productos, un aumento de la demanda de crudo y la OPEP está cortando la producción", dijo Mike Wittner, analista del banco de inversión Calyon. "La demanda mundial nos llevará nuevamente a cerca del nivel de 65 dólares para el crudo en diciembre", estimó. El crudo liviano estadounidense ganaba 72 centavos, a 60.55 dólares el barril, lo que se sumaba a las ganancias del miércoles. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2006/11/09/index.php?section=economia&article=028n1eco> La inflación será menor a 4% al cierre de 2006, afirma el BdeM Antonio Castellanos El presidente de la Cofetel, Héctor Osuna (izquierda), junto al comisionado del organismo, Gerardo González, en imagen de archivo Foto: Marco Peláez La inflación que repuntó a partir de septiembre declinará en las próximas semanas para cerrar en diciembre debajo de 4 por ciento, acorde con la meta fijada, afirmó ayer el subgobernador del Banco de México (BdeM), Guillermo Güemez García. En 2007 se registrarán altas y bajas en materia de precios, pero la tendencia será descendente. Manifestó que los mercados no se han alterado por los eventos políticos que se han registrado en las últimas semanas y advirtió que, de mantenerse al alza el precio del petróleo, el crecimiento de los precios de algunos productos como granos y metales, y se desacelere la economía de Estados Unidos, habrá nuevas presiones inflacionarias el próximo año. <http://www.jornada.unam.mx/2006/11/09/index.php?section=sociedad&article=047n2soc> Leve reducción de la pobreza en

AL y el Caribe: Cepal Laura Poy Solano El secretario ejecutivo de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), José Luis Machinea, afirmó que por primera vez desde 1980 el índice de pobreza e indigencia en la región afecta a menos de 40 por ciento de la población. Si bien reconoció que esa tendencia "no significa que hayamos vencido a la pobreza, pues la equidad asociada a la distribución de ingreso, salud y educación aún es tarea pendiente", afirmó que factores como el crecimiento económico y el mayor gasto social, aplicado de forma más eficiente y transparente, permitieron una "leve disminución en el índice de la pobreza". El secretario ejecutivo de la Cepal aseguró que en la región el gasto social se incrementó 40 por ciento por persona en los últimos 10 años, a lo que se suma "mayor sensibilidad" de los gobiernos latinoamericanos para invertir de manera más eficiente.